

Les propriétaires forestiers formés à la taille du chêne-liège

La journée s'est déroulée sur la commune de Tallone. Mais elle concernait les adhérents du territoire de l'Oriente. Le centre régional de la propriété forestière a organisé récemment une session de formation à la taille des chênes-lièges. Une séquence pilotée par l'équipe technique du CRPF composée ce jour-là de Florian Galinat, Orso Cerati et Martin Monnet, respectivement ingénieur et techniciens forestiers.

Les propriétaires de suberaies se sont ainsi retrouvés à manier sécateurs, scies, ébrancheuse et perche d'élagage, sous le contrôle et avec les conseils avisés de ces experts.

C'est sur des arbres plutôt jeunes - âgés de cinq à quinze ans - que l'opération portait. Objectif : procéder à un élagage des branches basses, de section assez faible - 10 cm de diamètre sur écorce -, afin de rendre possible la récolte du liège mâle, appelée le démasclage, dans un premier temps. Ensuite, tous les 10 à 12 ans, celle du liège femelle, en respectant les conditions de levée.

Une action aux multiples bienfaits

Cette action d'élagage était accompagnée d'une taille afin de donner aux arbres une forme adéquate : tronc droit et absence de fourche. "Ces travaux permettent de fa-



Ouverte aux propriétaires du territoire de l'Oriente, la formation a été assurée par l'équipe technique du centre régional de la propriété forestière. /DOCUMENT CORSE MATIN

ciliter la prospection du peuplement et la récolte du liège en diminuant les sous-bois. Ils visent aussi à améliorer la qualité et la dimension des plaques qui seront levées, expliquent les techniciens du CRPF. Mais ils contribuent également à limiter la sensibilisation des arbres aux incendies en évitant que le feu évolue du sol jusqu'aux branches."

Au-delà de l'acquisition de nouvelles connaissances théoriques, les propriétaires forestiers présents ont acquis une vraie maîtrise technique

en pratiquant les gestes directement sur les arbres. Des gestes appropriés à la sylviculture spécifique du chêne-liège. "Que ceux qui n'ont pas pu participer à cette journée se rassurent, le CRPF reste à la disposition de tous pour un diagnostic des parcelles et des conseils", rassure l'équipe technique, en précisant que ces interventions sont gratuites. Au cours de cette session de formation, chacun a également pu constater que la région est constituée de stations très favorables au développement

du chêne-liège. C'est particulièrement vrai dans le piémont de l'Oriente qui remonte vers le sillon central de la vallée du Tavignanu, en s'étalant du nord au sud de la Plaine orientale. "Il y a ici un potentiel vraiment intéressant. On pourrait y développer des projets que les propriétaires forestiers sont de plus en plus nombreux à vouloir voir émerger pour dessiner un avenir économique au produit liège de Corse", concluent les techniciens du CRPF.

I. V.